

BARRIOS
CREU COBERTA

Las fiestas acaban con horchata → La semana cultural organizada por la asociación de vecinos terminó ayer con concursos de plantas, dibujos y paellas y con una fiesta infantil, horchata y tracas.

EXPOSICIÓN

Poda de árboles → La Delegación de Medio Ambiente lleva a cabo la poda del arbolado ornamental de la calle Doctor Rodríguez de Fornos, donde la especie mayoritaria es el fresno.



TODA LA INFORMACIÓN DE TU CIUDAD ACTUALIZADA, EL TIEMPO, EL CALLEJERO, LA CARTELERA, búsqueda de empleo... Todo a un clic.

ENTRA EN...

20minutos.es/valencia

EL MERCAT

Amplian un aparcamiento → El aparcamiento de la plaza Ciudad de Brujas será más grande de lo previsto. Pasará de las 300 plazas a las 800 que tendrá ahora. Estará terminado en 2011.

NOU MOLES

Primera piedra del centro de salud → El conseller de Sanitat, Manuel Cervera, junto a la alcaldesa, Rita Barberá, ponen la primera piedra del centro de salud de Nou Moles. Estará en 2009.

El 37% de valencianos de 15 a 25 años usan mal el condón

Se lo ponen demasiado tarde, se lo quitan cuando ya está flácido el pene, lo estropean **al llevarlo en la cartera o en la guantera del coche...**

V. GARZÓN
20 MINUTOS

Antes de llover, chispea, pero a muchos adolescentes y jóvenes de la Comunitat se les olvida. Casi cuatro de cada diez se ponen el condón cuando ya es demasiado tarde o lo usan mal.

Este porcentaje sale de una encuesta a valencianos de entre 15 y 25 años y Ezequiel Pérez Campos, presidente de la Fundación Española para la Contracepción, lo explica: «El 37% de chavales dicen que se ponen el preservativo una vez iniciada la penetración, se lo quitan tarde, lo estropean al llevarlo en la cartera o en la guantera del

coche» y lo olvidan cuando van pasados de alcohol o drogas y en los *aquí te pilla*.

Coito protegido el doble

La investigación, hecha con 2.015 jóvenes, dice también que, en cuestión de gomitas, las jóvenes son más cautas. «Las chicas que pasan del condón son menos que los chicos, quizá porque a ellas les toca después el embarazo», barrunta Ezequiel Pérez Campos.

En cualquier caso, para evitar sustos, este doctor aboga por duplicar la protección en las relaciones sexuales: «El preservativo para prevenir enfermedades de

La píldora del día después va a más

El consumo de la píldora del día después cuando el condón se rompe o no se usa crece «porque se conoce más, hay más relaciones y más liberales», dice Pérez Campos. Recurren a ella sobre todo chicas de 15 a 19 años, muchas veces tras salvar zancadillas morales de médicos o boticarios, «que son denunciados». No es un anticonceptivo, es sólo para urgencias, hay que tomarla en las 72 horas después del coito, y sólo la Comunitat, Canarias, Murcia, La Rioja y Castilla-La Mancha no la financian. Ronda los 20 euros.

transmisión sexual y la píldora anticonceptiva contra los embarazos no deseados».

BUEN USO DEL CONDÓN

¿Cuándo hay que ponérselo?

→ Desde el principio de la penetración. El líquido preseminal contiene espermatozoides y hay riesgo de embarazo.

¿Y quitárselo? → Inmediatamente después, cuando el pene sigue erecto, para que no caiga semen en la vagina.

¿Dónde se conserva mejor? → Donde no haga demasiado calor ni sufra tracciones que puedan hacer que se rompa (ocurre poco, pero en ocasiones se da).

20 SEGUNDOS

Dos estudiantes del Politécnico crearán el coche del futuro

Dos alumnos de la Universidad Politécnica de Valencia participarán en el proyecto internacional *Vehicle Design Summit 2.0*, que realiza el Instituto Tecnológico de Massachusetts, para diseñar y construir el automóvil del futuro. El objetivo de este proyecto, que se desarrollará en las instalaciones del Politécnico de Turín (Italia), será construir en diez semanas un vehículo ecológico y de bajo consumo propulsado por energías alternativas, con baterías de ión-litio, destinado a países en vías de desarrollo.

Muere atrapado en su vehículo y ...

Un hombre de 32 años murió ayer al quedar atrapado en el interior de su vehículo tras sufrir un accidente de tráfico y salirse de la vía. Ocurrió en el término de Gandia.

... cae con su moto por un barranco

Un joven de 33 años resultó ayer herido de gravedad, con varias fracturas, al caer por un barranco con la motocicleta que conducía. Sucedió entre las localidades valencianas de Aldaia y Picanya.

Multazo por cerrar un vertedero legal

Un juzgado de Valencia ha condenado al Ayuntamiento de Real de Monroi a pagar 3,3 millones de euros a la Empresa Sociedad Anónima de Agricultores de la Vega por el cierre ilegal de un vertedero que la firma tenía en esta población. Fue en 1997.

Cheque Univex para estudiar fuera

La Concejalía de Educación del Ayuntamiento de Valencia ha abierto el plazo hasta el 2 de julio para que los estudiantes universitarios en el extranjero puedan pedir el cheque Univex. Son ayudas de 100 euros al mes. Más información, en el 010.

15.000 alumnos se la juegan mañana

Cerca de 15.000 alumnos de la Comunitat se examinan desde mañana y hasta el jueves de las pruebas de acceso a la universidad. Seis de cada diez matriculados son mujeres, según los datos de la Consellería de Educación.

Sueltan mariposas contra el pulgón

El Ayuntamiento de Valencia ha iniciado una nueva fase de suelta de mariposas, beneficiosas para el control de las plagas del pulgón en el arbolado de la ciudad.

Javier Alfonso → EL CATALEJO

La tasa-basura



Por si no teníamos bastante con la subida de la luz con la que el Gobierno va a ayudar a las eléctricas a superar la crisis, los alcaldes del área metropolitana de Valencia han decidido, para no subir impuestos como prometieron en la campaña electoral, crear un duplicado y hacernos pagar dos tasas de basuras a partir de otoño. Hasta 44 euros más al año. Este alarde de imaginación impositiva, comparable al céntimo sanitario declarado ahora ilegal por Bruselas, sólo se explica por la situación financiera de los consistorios, que con una mano delante y otra detrás han optado por la solución de siempre tras descartar la de nunca, la cual pasaría por gestionar mejor nuestro dinero, que ellos creen suyo. Por ejemplo, destinando la mitad de los 180 millones de euros que nos cuesta cada año Canal 9 a cubrir el déficit de la basura, valga la redundancia. Es decir, ahorrando. Es tan de política-ficción, que voy a ir preparando los 44 euros.



Artesanía, conciertos... en la Feria Alternativa

Centenares de personas visitaron durante todo el fin de semana la XXI Feria Alternativa, que se llevó a cabo en el antiguo cauce del río Turia. Todos ellos pudieron disfrutar de los talleres de artesanía, charlas, talleres participativos e incluso pudieron probar productos biológicos. La nota predominante la tuvieron los conciertos de grandes cantautores. Además, ayer, el cantante Pau Alabajos realizó la presentación de su nuevo disco en directo.

FOTO: PACO LLOPIS

Los maquinistas deciden hoy si retoman la huelga de metro mañana

La Inspección de Trabajo ejerce de mediadora. Los maquinistas de Ferrocarrils de la Generalitat Valenciana (FGV) deciden hoy si retoman la huelga mañana, como estaba previsto tras el

margen de 18 días concedido a la empresa para negociar.

Según ha explicado el portavoz del Sindicato Independiente Ferroviario (SIF), Jorge Álvarez, ahora mismo están en medio de un proceso de

mediación con la Inspección General de Trabajo. Esta entidad se está reuniendo por separado con los maquinistas y con la dirección de FGV para tratar de llegar a puntos de encuentro con el objetivo de

que la huelga se desconvoque definitivamente.

Por este motivo, Álvarez ha explicado que «los maquinistas tenemos que decidir si seguimos con los paros o mantenemos el suspenso hasta que finalice la mediación». En caso de que se reanude la huelga, los paros serán mañana de 7.00 a 10.15 y de 12.45 a 15.15 horas. CARLOS N. C.